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Participantes:

Nome Completo

Secreta ria Municipal da Educac;ao Roberlayne de Oliveira Borges Roballc, Superintendente de Gestao

Educacional Ida Regina Mora Milleo de Mendonc;a, Superintendente ExecutivQ Antonio Ulisses de

Carvalho, Secreta ria de Recursos Humanos Meroujy Giacomassi Cavet, representantes do SISMMAC:

Raquel Soares Mota das Grac;as, Andressa Fochesatto, Pedro de Alcantara, Wagner Rodrigues Batista,

Wagner Hauer Argenton, Viviane Aparecida Bastos Pampu, representantes de escolas municipais e da

comunidade.

Pauta
1- Assuntos relacionados a reposic;ao da paralisac;ao referente aos dias 17 de marc;:o e 11 e 12 de agosto

de 2014.

2- Suspensao RITs, fechamento de turmas e apoio pedag6gico.

Relato da reuniao

Reuniao entre Sindicato dos Servidores do Magisterio Publico Municipal para lr"atar de assuntos relacionados a
reposi~ao dos dias letivos referentes a paralisa~ao ocorrida nos dias 17 de mar~o e 11 e 12 de agosto deste ana e

demais assuntos. A representante do SISMMAC, Andressa, inicia a reuniao que;;tionando sobre 0 desconto das

faltas realizada aos profissionais da Rede Municipal de Educa~ao referente a paralisac;:ao acima mencionada.

Roberlayne relata sobre a garantia dos duzentos dias letivos para todos os estudantes da Rede Municipal de

Curitiba, sendo este um dire ito de todas as crian~as. Menciona que 0 cumpl·imento dos referidos dias esta

garantido na legisla~ao vigente. Menciona que a valorizac;:ao do professor e gualmente fundamental para a

Secreta ria Municipal da Educac;:ao, pon§m 0 direito dos duzentos dias letivos para os estudantes, garantido na

legisla~ao, na~ pode ser sobreposto a outro. Roberlayne tambem que:.ti"na " ITlOdelo de ata proposto pelo

SISMMAC as escolas municipais, 0 qual foi repassado pelo sindicato como orientac;:ao a estas, no que se refere a

autonomia que deve fazer parte das discuss6es realizadas pelos Conselhos de ES((llil. Viviane explica que 0 modele

de ata citado e meramente orientador para expressar a decisao dos professores tomada em assembleia da

categoria ao sair do movimento grevista. Refor~a tambem que a pratica de modelos de ata e utilizada pela Rede

Municipal da Educa~ao. Ida Regina relembra que a reposic;:ao dos dias letivos e de responsabilidade da Secreta ria

Municipal da Educac;:ao- SME. Menciona que todas as escolas foram orientadas a realizar a reposic;:ao dos dias de

paralisac;:ao, acima citados. A atuac;:ao do Conselho de Escola, nesse sentido, deve visar ao estudante. Relata que a

SME recebeu poucas atas nas quais as profissionais se recusaram a reposic;:ao. Nesses easos, as direc;:6es foram

orientadas a cumprir 0 que delibera a legisla~ao. se as unidades nao cumprirem a reposic;:ao, aearretam a

reponsabilidade do nao atendimento a legislac;:ao. Debora eita que reconheee a responsabilidade da reposi~ao,

porem questiona sobre os servidores que trabalharam, assinaram os pontos na unidade, mas nao havia estudante

na mesma. Ida relembra as dois encaminhamentos a esse respeito, sendo um para garantia dcs duzentos dias

letivos, outro 0 da luta pela retirada de faltas e descontos nos pagamentos. Roberlayne igualmente relembra que 0



direito aos duzentos dias letivos e fato e que a questao do desconto e falta se remete a outra esfera de discussao.

Meroujy, Secreta ria de Recursos Humanos, assume a palavra e expos que referente ao dia 17/03, ja havia sido

acordado com 0 sindicato e registrado em ata propria, que nao seria descontada a falta e as escolas realizariam a

reposi~ao. Com rela\7ao aos dias 11 e 12 de agosto foram lan\7adas faltas e consequentes descontos. Entretanto,

apos a repos;~ao de 11 e 12 de agosto 0 servidor recebera tais dias trabalhados, sem os beneficios descontados e

sem a retirada das faltas da ficha funcional. A retiradas das faltas sera objeto de negocia\7ao em outro momento,

posteriormente. 0 professor grevista que nao reatizar a reposi\7ao nao tera 0 dupio desconto e nem lan~amento de

novos descontos e faltas. Ou seja, nao sera duptamente penalizado. MerouJY destaca que 0 papel do gestor das

unidades e 0 de organizar essa rePOS;\7aOcom suas equipes. Wagner, do sISMMAC, questiona a obrigatoriedade

dos professores novos da Rede Municipal de Educa\7ao realizarem a reposi~ao. Merolljy relata que 0 professor novo

contratado deve sim seguir 0 calendario de cad a escola. Roberlayne relembra qUI> independente das decis6es da

cada colegiado, 0 dia letivo deve ser garantido, tem que acontecer. Meroujy destaca que nao ha a obrigatoriedade

dos profissionais das escolas municipais realizarem a reposi\7ao dos dias, porem ha a obrigatoriedade da garantia

dos duzentos dias para as estudantes, cabendo a SME buscar alternativas paId cuxiliar a escola nessa reposi~ao.

Caso a profissional nao reponha, a profissional nao sera ressarcido do desconto salaria!. Os pr6ximos assuntos

tratados sao suspensao de RITs e fechamento de turmas nas unidades. A Sr~ Glaucia, mae de um estudante da

Escola Municipal Jaguariaiva, manifestou a descontentamento dela e de demais pOlis com 0 fechamento de turmas

na referida unidade nesta epoca do ano. Ida explicita a quantidade legal, seflilldo Portaria, que cada turma

comporta e pontua que a situa\7ao levantada pela mae sera verificada para saber 0 que de fato ocorreu. Andressa,

do sISMMAC, Explicita que essa nao e uma situa\7ao especifica da escola citada, mas e algo que esta acontecendo

em demais unidades. Meroujy relata que essa e uma questao Or\7amentaria e administrativa do municipio, po is ha

um valor especifico destinado a educa\7ao. Relata que esta e uma questao de organiza~ao, pais nao e possivel um

professor trabalhar com um numero reduzido de estudantes em turma. Tal profissional sera realocado para outras

unidades. Tal questao e rotineira, pela rotatividade das famflias e aumento da popula~ao. Com rela~ao aos RITs,

Meroujy relata que esta e igualmente uma questao administrativa, porem dest3(a que a concessao de RIT por

vezes e bloqueada, por ser necessaria para tal organiza\7ao. Wagner questiona sobre 0 registro retroativo do RIT.

Meroujy relata que as diretoras das unidades necessitam aten\7ao quanta ao registn~ do RIT e explica brevemente 0

funcionamento do sistema Meta 4. Com rela~ao as licen~as, Meroujy relata que nunca foi afirmado que nao havera

RIT para cobri-Ias, nao havendo qualquer prejuizo no gozo das referidas licenr;as. Este encaminhamento sera

solucionado ate a final desta semana. Meroujy comenta que tudo 0 que e repassado as unidades deve ser passivel

de cuidados, pois determinadas quest6es sao internas, devendo ser resolvidas internamente. Nesse momento,

Meroujy se ausenta da reuniao. Roberlayne relata sobre a questao do apoio pedagogico, da sua importancia para a

aprendizagem das crian\7as, porem que esta fun~ao necessita de acompanhamento em cada unidade, havendo a

necessidade da avaliar;:ao de sua continuidade au nao. Assim, compete a SME avaliar a efetividade do apoio

pedagogico em cad a escola da SME. Em seguida, Roberlayne afirma que denunci<ls levadas ao slSMMAC podem e

devem ser trazidas e compartilhadas com a sME, via superintendencia de Ge';tao Educacional. Roberlayne se

ausenta da reuniao. Em reposta ao questionamento de uma Zenil, ainda sobre a apoio pedagogica, Ida Regina

menciona sobre a formar;:ao continuada dos profissionais, a qual vem sendo revista e aprimorada pela SME.

Relembra do programa PNAIC 2013, a qual deu fortalecimento ao trabalho dos profissionais dos anos iniciais. Dessa

forma, os criterios de abertura de turmas do apoio pedagogico foram revisto:, pelo Departamento de Ensino

Fundamental e pedagogos dos Nucleos regionais. No mes de outubro, tal eqLlipe .cad uma revisao dos projetos de

apoio, no que se refere a metodologia e resultado. Ida ressalta que e neces,.jrio refletir e encontrar outras

alternativas de aprendizagem de forma mais efetiva. Assim, Ida esclarece que () apoio escolar nao sera extinto

nesse momento, apenas revisto de acordo com a especificidade de cada escola. Viviane sugere que seja realizado

um seminario com os profissionais da rede municipal de ensino para discutir sobre quest6es relativas ao apoio

pedagogico, e ainda que nao ha necessidade do cancela menta de sse trabalho nesse momento, sendo assim a

explica~ao dada da necessidade de debate sobre 0 apoio pedagcigico nao justifica a suspensao temporaria do



mesmo. Ida esclarece que 0 apoio nao foi cancelado, apenas interrompido, objetivando a revisao dos resultados

em cada unidade e os avan~os alcan~ados. Ida igualmente relembra sobre os resultados da equipe multidisciplinar,

Os quais tambem contribuem para retomada e reorganiza<:ao. Ao final, ° SISMMAC solicita que as orientar;ao da

SME e SMRH sejam encaminhadas por escrito as unidades de ensino, evitando assi~l Informar;6es desencontradas.

Assinatura dos representantes presentes na reuniao


